



Fipo Informativo

Semanario de las finanzas populares y solidarias

No. 11, abril 04 de 2016

En momentos difíciles, el sector financiero popular y solidario sostiene a la economía nacional

Según datos proporcionados en estos días por el analista Walter Spurrier, la banca privada restringió el crédito en febrero al reducir la cartera por vencer en USD 133 millones. Esto hizo que en marzo la economía tuviera 1% menos de crédito bancario privado del que tuvo en febrero. Spurrier señala que, en relación a febrero de 2015, en febrero del 2016 el crédito de la banca privada se redujo en alrededor de un 10%, el crédito comercial cayó en 12,5% y el crédito de consumo se contrajo en USD 782 millones en 12 meses. Agrega que en 12 meses la banca redujo el crédito en USD 1892 millones y perdió depósitos por USD 2332 millones.

¿Ocurre lo mismo en el sector financiero popular y solidario?

Frente a esta situación de la banca privada, conviene observar lo que ocurre en el sector financiero popular y solidario. Los siguientes datos corresponden a 58 cooperativas de ahorro y crédito –COAC– de los segmentos 1 y 2, según datos de la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria.

La cartera por vencer de estas COAC a enero de 2016 fue de 4.918 millones dólares y a febrero de 2016 fue de 4.883 millones de dólares. La reducción fue del 0,7%, menor a la de la banca privada. Además, si se considera la cartera por vencer a febrero de 2015 (4.749 millones de dólares), al mismo mes de 2016 se observa un incremento de 133. 7 millones de dólares, equivalentes a un 2,82%.

En lo que respecta a la cartera bruta micro, en esas mismas 58 COAC, a febrero de 2015 fue de 1.892 millones de dólares, mientras que, a febrero de 2016 fue de 2.041 millones de dólares. El incremento del crédito micro fue de 149, 1 millones dólares, equivalente al 7,88%.



Fipo Informativo

Semanario de las finanzas populares y solidarias

Y en relación a los depósitos, a febrero de 2015 fueron de 5.137 millones de dólares, mientras que, a febrero de 2016, alcanzaron la cifra de 5.261 millones de dólares. Por tanto, hubo un incremento de 123.9 millones de dólares, equivalente al 2,41%.

Las cifras reflejan que la banca privada y el sector financiero popular y solidario –SFPS– viven realidades distintas. En momentos de dificultades económicas por las que atraviesa el país, el SFPS mantiene su dinamismo.

Dirección de Comunicación Social
Corporación Nacional de Finanzas Populares y Solidarias